

"Falta que el liderazgo en Valparaíso sea por cariño y no por otra cosa"

La candidata independiente del pacto Centro Democrática explica su vínculo con la Ciudad Puerto y se enfoca en turismo y deporte como ejes de desarrollo.

Entrevista: Priscilla Barrera y Juan Riquelme
 Texto: Javiera Gaete

Como hija del exfutbolista Elías Figueroa, emprendedora de la zona, dirigente social y deportiva, Marcela Figueroa ha desarrollado un fuerte sentido de pertenencia en Valparaíso, donde reside "al menos la mitad del mes". Este vínculo la ha llevado a ser candidata independiente por la alcaldía porteña, aunque confiesa que "Villa Alemana siempre está en el corazón" porque allí se encuentra su familia.

"La vocación social es como lo principal en mí persona, lo que me impulsa inicialmente para empezar a pensar en la posibilidad de una alcaldía y dentro de eso hay todo un trabajo para atrás", dice la candidata independiente por el pacto Centro Democrático al municipio porteño.

Añade que su preocupación por la situación actual de la ciudad la motivó a levantar "un programa cariñoso pero eficiente y moderno para Valparaíso".

Afirma que en la Ciudad Puerto "hay muchas ideas buenas, hay mucho acuerdo, hay mucha carta firmada, pero en definitiva no hay nada hecho".

"Falta que el liderazgo que haya en Valparaíso sea por cariño, no por otra cosa, porque es realmente inexplicable y se



MARCELA FIGUEROA ES HIJA DEL FUTBOLISTA ELÍAS FIGUEROA BRANDER.

nota falta de cariño. Son muchos los acuerdos que están y hay como un nudo negro por ahí que no permite avanzar", afirma en "Voto a voto", programa de entrevistas políticas realizado por La Estrella y SoyValparaíso.cl

PROYECTOS

Marcela Figueroa acusa que la comuna "se está cayendo a pedacitos, literalmente" y reitera que "hay proyectos hermosos en Valparaíso que están enmarcados en una visión estratégica (...) y no avanzan. Entonces, yo creo que tiene que llegar alguien a liderar Valparaíso que realmente tenga un cariño increíble, que lo haga solo por cariño y no por llegar a otros mares".

-¿Cuáles son los temas que están abordando dentro de la carta Gantt que están trabajando?

-Hay una especie de

lista de supermercado que todos los candidatos la están poniendo sobre la mesa y que en realidad es inevitable ponerla finalmente. Alguien que quiera administrar la ciudad de Valparaíso no puede no pensar en los ascensores, en la feria, en los problemas de vivienda y no puede no pensar en los problemas de seguridad. Entonces hay una lista de cosas que todos tenemos que abordar que sería como la lista de supermercados, pero en nuestra lista uno de los temas principales que queremos abordar es el desarrollo del turismo como un eje que permite abarcar muchas otras áreas de desarrollo. En esa línea, hemos conversado con gente con capacidad técnica como para desarrollar proyectos interesantes y uno de ellos que queremos impulsar fuertemente es el tema de Barón.

Figueroa explica que se trata de una iniciativa que "incluye espacios deportivos, culturales, verdes, de convivencia y espacios sobre todo deportivos asociados al océano" y apunta que se debe generar una articulación con todos los actores para conseguir un desarrollo de la ciudad en el que se piense en la población.

"CIUDAD ACOGEDORA"

Sin embargo, no se puede generar proyectos de turismo sin una fórmula para el problema de seguridad, algo que "lo seguimos viviendo bruscamente todos los días en Valparaíso", dice la candidata.

En esta línea, Figueroa señala que el municipio debe tener "una fuerte mirada de prevención" y que, si bien "es cierto que hay que tomar acciones que sean rápidas e inmediatas", hay que pensar en "el deporte y la cultura"

para que los jóvenes puedan proyectarse a futuro, así como vivir "en un entorno saludable".

"Yo creo que Valparaíso tiene que volverse realmente una ciudad cálida, acogedora. Creo que el turismo ayuda mucho a eso porque el intercambio cultural atrae también un montón de expectativas, aparte de polos de desarrollo", añade.

CARABINEROS

En cuanto a presencia de carabineros en las calles, asegura que le gustaría ver más y "que hubiese mejor coordinación. Yo quisiera que funcionaran mejor las policías en la ciudad de manera que la municipalidad pudiera hacerse cargo de este otro aspecto que tiene que ver con lo preventivo, la infraestructura, el espacio".

Además, califica de "trágico" y "un poco absurdo" el hecho de que no se esté pensando en "construir, quizás aquí mismo en la región", una escuela de Carabineros para poder contar con mayor dotación.

"Creo que los tiempos lo requere requieren. Creo que es una muy buena posibilidad y la policía podría funcionar de forma mucho más eficiente teniendo una dotación necesaria como para poder realmente combatir lo que tiene que combatir hoy en día", dice.

COMERCIO AMBULANTE

Como una "muestra de lo que en realidad está pasando en Valparaíso" define Figueroa el hecho que vecinos se instalen en las calles para vender "al

filo de la ley" y "tratando de salvarse como pueden". "Realmente hace falta una gestión mejor, una gestión mejor y hecha con cariño", afirma.

Sobre esto, comenta que se debe generar acuerdos con estas personas y el municipio para luego dar paso a la gestión y, tal vez, lograr concretar un espacio "donde podamos provocar un ambiente diferente. A lo mejor con una infraestructura que permita que ellos tengan instalaciones mucho más dignas". Tal sería el caso de lograr revivir "una especie de Persepolis" o La Comarca en Villa Alemana, pero "podría ser un poquitito mejor", manifiesta.

-¿Dónde se podría hacer eso?

"En el plan habría que buscar un espacio con cierto tratamiento, el mismo Congreso podría ser... si el Congreso se fuera de vuelta para Santiago. Hay que buscar un espacio, hay algunos terrenos que han quedado perdidos, hay algunos sectores con una infraestructura que habría que remozar, habría que ver según el lugar adaptar porque tampoco se trata de hacer un solo espacio gigante para todos y volver a concentrar todo, sino que ir generando distintos polos. ☺"